

# Le discours de Ludo, li bouteu d'feu



Mesdames Mesdemoiselles, Messieurs les représentants des hautes braises politiques

Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs, Membres des différents comités de feu le carnaval de Marche

Mesflammes et Mesfeux,

Mais surtout, chers carnavaux,

A moins que vous n'ayez été coincés sur une plage lointaine comme notre Marie kèkè communale à la recherche de jeunes puceaux dénués de conscience, privés de tous leurs sens, vous n'êtes pas sans savoir que les Macrâles de la Famenne sont enfin de retour dans votre belle ville de Marche en Famenne.

Certains ont cru, les voyant défiler dans la ville, que le Home Libert avait décidé d'organiser des portes ouvertes en ce weekend festif.

D'autres ont pensé que le Comité Carnaval avait fait subir à Martine un intensif clonage, ou que Madame Peeters s'était démultipliée de façon infinie ... lifting flambant neuf compris.

Et bien non, Mesflammes et Mesfeux, nous vous l'annonçons depuis des mois, il faut maintenant vous rendre à l'évidence ... M is back !

Les Marchois rêvaient de voir les Macrâles réduites en cendre sur le bucher des supporters de Théodoin, cardinal de malheur et de sa petite cour d'évêques ou autres crapauds de bénitier mal fagotés.

Une poignée d'entre elles a survécu grâce à la bonté des habitants de Champlon ... d'où notre célèbre chanson Buron Buron de l'anti-poison ... elles sont revenues ce jour, ce week-end pour vous punir et vous empêcher de vivre ce qui vous tenait chaud au cœur ... le Carnaval.

Maaaaais, nous croyons en votre bon foie .... Nous avons accepté vos regrets de jeudi dernier et de cet après-midi ... sous réserve des conditions et du compromis suivants :

Premièrement, le carnaval de la grosse Biesse s'appellera dorénavant le carnaval des Macrâles,

Ensuite, les Macrâles deviendront totalement autonomes et posséderont leur propre territoire, à savoir la république libre et autoproclamée du Fond des Vault.

Pour y accéder, un passe-tunnel sera obligatoire ainsi que des vignettes piétonnes:

- Pour les Wallons, les vignettes seront collées sur la chaussure de gauche... ou bien ils feront comme à la mosquée ... ils iront pieds nus.

- Pour les bruxellois, les vignettes seront collées sur leur casque ...Il y a un tunnel à traverser c'est évident que les Bruxellois porteront un casque.

- une passerelle aux « borsus » pendus sera prévue au dessus du tunnel ... au cas où un jour, les Marchois de la périphérie ne pourraient plus passer en dessous.

- Pour les DeWeverlophones, l'usage du flamand sera toléré à voix basse pour ne pas perturber la fructification de la prunelle la carburant de la Haute Cour. Avec les fonds récoltés, nous construirons un boulevard forestier, à trois bandes. Sur la bande du milieu, une piste balayable sera spécialement prévue pour nos déplacements à nous les Mâcrales.

Un bourgmestre y sera élu démacralitiquement ! Connaissant la composition de notre groupe c'est un pari osé ! Là aussi nous allons copier notre voisin direct, ... pas de limite d'âges.

Ce n'est pas tout, l'extension de l'hôpital sera construite au Fond des Vault. 36 réunions avec autant experts sont d'ores et déjà programmées pour déterminer l'emplacement exact. L'extension réservera une place aux macrâles avec un service spécialisé pour les brûlures (logique) mais aussi ... pour tous les autres carnavales en surchauffe.. Quand je vous dis que c'était un compromis, en voici la preuve.

Plusieurs locaux de l'hôpital seront aménagés pour le stockage du matériel de chaque groupe et une salle polyvalente sera mise gratuitement à la disposition de tous les groupes une fois par semaine, la Haute Cour s'occupera de la réserve à boire, de remplir la cuve à mazout et vider le bac de cendres de la chaudière installée par ... ( ... je peux pas le dire ... nous avons trois sponsors chauffagistes).

Au vu du nombre de manifestations inscrites au calendrier du carnaval marchois et afin d'organiser des périodes de repos suffisantes, une année civile macrâle comptera 36 jours de plus dans notre république.

Pour les aider dans leur envol, une aile de l'hospital sera réservée aux ... Zibistoukets (aile... Zibis... ok je sors)

Dans la république libre du Fond des Vaulx, il n'y aura qu'un seul restaurant qui sera tenu par mon ami Pierrot. Tu me prêteras ta plume (lol) pour que j'écrive trois mots au menu : Prunelle, Macraline et Pot-au-feu.

Et enfin, dans notre nouvelle réalité, nous envisageons également une représentation symbolique pour le monde politique Marchois :

- André, nous avons décidé de te proposer un poste de choix ! Fini de faire installer des licornes dans les rivières, ou encore, des femmes sans bras à tous les carrefours, et j'en passe... Non, André, nous souhaiterions que tu viennes, au coin du feu, raconter tes chaudes années de règne à toutes nos jeunes macrâles. Nous te nommerons, chef-conteur ! La cabane spéléo serait notre maison de la culture ... tu y aurais ton bureau permanent et tes permanences en bord de station d'épuration qui serait enfin ... grandement utilisée.
- Pendant tes absences, nous autorisons Isabelle à jouer à blanche neige avec ses Théos ... ah non, ... ca n'ira pas, ils sont un peu plus que 7.... Jouer à blanche avec ses Mansis ... ah non ... ca ne va pas non plus, ils sont moins que 7 ... bref, on trouvera bien des nains dans les Macrâles ...Isabelle tu organiseras aussi le système monétaire et tu viendras donc mettre la main à la bourse de notre République ... en effet, chez nous, les aînés auront une place de choix. Nous te faisons confiance, rejoins nous.
- Quand il sera plus grand, le mini Grégoire serait responsable de la sécurité routière... la population y respectera le nouveau code la route ... les feux n'auront que deux couleurs : Orange, je me range, Bleu je peux. Il n'y d'ailleurs qu'un seul et unique feu ... au tunnel, pour ceux qui feront la descente du ruisseau en kayak.
- Mieke grâce a ton GRIMMoire, les jeunes macrâles seront protégées de toute déflorestation précoce ... Les jeux du style Collin maillard importés d'Erezée seront interdits.
- La famille Dantine, avec l'aide du CPAS, organisera annuellement un concours de mules de sport. Christ (hi han), tu seras notre tison philosophique ... tu seras chargé de maintenir un bon équilibre entre le n'gong et n'gang ...
- Jean-François, nous souhaiterions que tu actes toutes nos décisions, que tu étudies nos propositions et que tu rédiges les conventions afin des les rendre conformes au droit communal, national, européen, onusien, PaysdeFamennien, carnavalien, gugussien, des pompiers, .... Nous avons confiance en toi car le droit macralien doit devenir un droit universel, inattaquable par aucun tribunal, j'ai bien dit aucun tribunal... On souhaiterait cela pour lundi matin, si c'est possible ?

Mesflammes, Mesfeux, nous avons un an pour mettre en place cette nouvelle vie pour les macrâles. Faire pousser du bois solide sur sol meuble, je m'y engage !

Vous voyez chers Carnavaleux, les Macrâles de la Famenne ne vous veulent, in fine, que du bien.

Tant que nous sommes dans le changement, les macrâles tiendront compte des promesses suivantes :

- le micro de Benoit sous le chapiteau aura des nouvelles piles,
- Rémy aura sa dose quotidienne de Valium et de Xanax,
- Miguel n'agressera plus personne sur les réseaux sociaux,
- Les Zibis seront présents à toutes les manifestations,
- Les gilles auront enfin une longueur d'avance, et Bernard restera président,
- Georgio portera ses pétards autour de sa ceinture, il paraît que c'est tendance,
- Caro aura 20 cm en plus (je parle de la taille) ,
- Foss passera enfin ses nuits... ailleurs que sur son pc,
- Martine aura une BD à son nom ...ha non, ça, c'est déjà fait !!
- Isabelle découvrira enfin l'Apothéose ...ha non, ça aussi c'est déjà fait !!
- Mulud aura une montre ayant la même heure que tout le monde,

La bière du chapiteau aura beaucoup moins de calories et sera donc moins chère.

Pas panique ... comme disait Jean-Claude Dus ... je vais conclure...

Mesflammes et Mesfeux, Chers Carnavaleux, je vous souhaite, à tous, un carnaval tout feu, tout flamme, des rencontres chaleureuses, des amitiés sans pollution et des retours au foyer sans écorches.

Vives les Macrâles,

Vive le Carnaval.

Ludo, li bouteu d'feu,

06 février 2016